

# NACIONAL

## La Reina y sus hijos visitan el campamento de la O. J. E. en Alcudia (Mallorca)

PALMA DE MALLORCA, 11. (Pyresa).— La Reina doña Sofía, acompañada de sus hijos el Príncipe Felipe y las Infantas Cristina y Elena, ha visitado en la mañana de hoy el campamento de la Organización Juvenil Española, instalado en el monte de la Victoria, término municipal de Alcudia, donde se está realizando el encuentro «Gama 76» reunión permanente de jóvenes de ambos sexos. En este campamento participan dos centenares de jóvenes de ambos sexos, nacionales y extranjeros, cuyas edades están comprendidas entre los 16 y los 25 años de edad.

Es la segunda vez que la Delegación Nacional de la Juventud organiza este encuentro inter-asociativo. El año pasado fue en Cuenca y los resultados obtenidos han aconsejado a la Delegación Nacional de la Juventud llevar adelante esta segunda edición, escogiendo como marco la isla de Mallorca.

Doña Sofía y sus hijos realizaron el viaje desde Palma en helicóptero, que tomó tierra sobre un punto de la playa situada al pie del monte la Victoria, próxima al campamento. A su llegada la Reina fue recibida por el gobernador civil, duque de Maura; la delegada nacional de la Sección Femenina, Pilar Primo de Rivera; el delegado nacional de la Juventud, Valentín Gamazo, y el jefe de la Sección de Orientación y Revisión de la Juventud y director de «Gama 76», señor Alcaraz. A las diez y cuarto de la mañana se inició la visita al campamento, procediéndose a izar en la plazoleta central las banderas, acto que realizó el príncipe Felipe a los acordes del himno nacional.

La visita a este campamento interesasociativo se prolongó por más tiempo del previsto, manteniendo la Reina frecuentes conversaciones con los acampados e interesándose por las actividades que en el mismo se desarrollan de fotografía, biología, cine, técnicas para dirección de asociaciones, salvamento y primeros auxilios, preparación de jefes de acampada, técnicas de expresión plástica, escandri-

mo y buceo. La Reina se interesó por las actividades desarrolladas por cada grupo, siendo obsequiada al igual que sus hijos con diversos objetos artísticos de los que allí se realizan en el transcurso de estas jornadas interesasociativas. Asimismo, escuchó las interpretaciones del dúo músico-vocal compuesto por los hermanos María Dolores y Jesús.

Finalizada la visita al «Gama 76», la Reina y comitiva se trasladaron, ya pasadas las doce de la mañana, a las instalaciones de la residencia «Crucero Baleares», que alberga a miembros de 9 a 16 años de la Sección Femenina que disfrutan allí sus vacaciones. Doña Sofía recorrió detenidamente las instalaciones, cambiando impresiones con los jóvenes allí residentes. Por último, a primera hora de la tarde, la Reina y sus hijos regresaron a la playa, en donde tomaron el helicóptero que les conducirá al palacio de Marivent, donde pasa sus vacaciones la familia real, tras presenciar una exhibición de actividades subacuáticas de los jóvenes de «Gama-76».

## LA ENTREVISTA ENTRE EL PRESIDENTE SUAREZ Y FELIPE GONZALEZ DURO TRES HORAS

### “Se enmarca dentro de las relaciones del poder con la oposición como diálogo previo”, dice el comunicado del P. S. O. E.

MADRID, 11 (Pyresa). — En contra de lo que se ha afirmado en algunos medios informativos, el encuentro entre el presidente del Gobierno, Adolfo Suárez, y Felipe González, secretario general del PSOE, sector renovado, no tuvo lugar en el transcurso de una cena, sino que fue una entrevista de casi tres horas de duración en la que se intercambiaron puntos de vista sobre la actualidad política española.

Según ha podido saber «Pyresa», y a pesar de que el diálogo transcurrió en un clima de distensión, no hubo identidad en el proceso para llegar a una democracia, sino que hubo claras divergencias, por lo que la entrevista puede calificarse de intercambio de opiniones.

#### COMUNICADO DEL P.S.O.E.

MADRID, 11 (Cifra). — La

Comisión Ejecutiva del P.S.O.E., tras la cena-reunión mantenida anoche por su secretario general Felipe González con el presidente del Gobierno, Adolfo Suárez, hizo público hoy el siguiente comunicado:

«La entrevista que tuvo lugar ayer noche entre el presidente del Gobierno, señor Suárez, y el primer secretario del Partido Socialista Obrero Español, Felipe González, se enmarca dentro de las relaciones del poder con la oposición como diálogo previo a un posible proceso de negociación que conduzca a una democracia plena en nuestro país.

En el transcurso de la conversación que duró cerca de tres horas se trataron ampliamente los problemas referentes a la situación política y económica de la finalidad de la negociación que para el PSOE es la celebración de elecciones libres por sufragio universal a un Parlamento con carácter constituyente, del método para llegar a ese fin, así como de las libertades democráticas igualitarias para todas las fuerzas políticas.

El diálogo que se produjo en todo momento en un clima de distensión, permitió confrontar posiciones y constatar la necesidad, ampliamente sentida, por sectores cada vez más amplios del país de alcanzar una alternativa democrática.

#### DETALLES DE LA ENTREVISTA SEGUN «CIFRA»

MADRID, 11 (Cifra). — Ningún miembro de la Comisión Ejecutiva del PSOE acompañó a Felipe González durante su entrevista con el presidente del Gobierno, Adolfo Suárez.

Suárez y Felipe González no cenaron, tal y como se informó en algunos medios, sino que mantuvieron lo que ha sido calificado de «encuentro» en los medios oficiales socialistas.

Fuentes seguras dijeron que en el curso de la entrevista se llegó a una identidad de criterio sobre el objetivo de llegar a la instalación de un régimen verdaderamente democrático en España.

No obstante surgieron discrepancias importantes respecto a los procedimientos y los métodos para llegar al establecimiento de un régimen democrático.

Las mismas fuentes aseguraron a «Cifra» que la entrevista de anoche entre el dirigente del Partido Socialista Obrero Español y el presidente Suárez, supone una especie de conversación previa para un futuro diálogo organizado entre el Gobierno y la oposición.

Puede afirmarse que el diálogo entre el Gobierno y la oposición ha quedado abierto, y son de esperar encuentros del presidente Suárez con representantes de otras fuerzas políticas en fechas próximas.

#### LOS GRUPOS DE CENTRO BUSCAN LA UNION PARA LAS ELECCIONES

MADRID, 11 (Pyresa). — El Club de Convergencias es una plataforma política en la que pretendemos estar representado lo más ampliamente posible el espectro político de centros, ha manifestado a «Pyresa» Antonio

Gavilanes, como miembro promotor de este Club.

El Club de Convergencia es una idea que nació a finales de junio, fecha en que se reunió un equipo de personas procedentes de Reforma Democrática, UDE, Unión Demócrata Cristiana, Grupo Parlamentario Independiente, Afirmación Social Española, Acción Social Democrática y otros grupos demócratas-cristianos y social-demócratas que asistieron en calidad de observadores. Desde entonces, estos grupos han mantenido un total de cinco reuniones conjuntas.

«Es importante —continúa Antonio Gavilanes— que las fuerzas de centro se alíen, aunque esta operación es muy complicada y difícil porque tiene un gran individualismo.

Por otra parte, el señor Gavilanes explicó que se había presentado ya la documentación correspondiente ante el Ministerio de la Gobernación, acogiéndose a la ley de asociaciones del 64 y esperan que se autorice su funcionamiento en la primera quincena del próximo mes de septiembre. Una vez en marcha se elegirá una Junta directiva compuesta por representantes de estos grupos mencionados y por otros a los que no se han podido convocar por falta de tiempo.

El objetivo fundamental del Club de Convergencia se centra en la plataforma electoral, pero sus componentes conservarán todas sus características e independencia.

#### REPRUEBAN UNAS PINTADAS NAZI-FASCISTAS

BARCELONA, 11 (Pyresa). — La sección barcelonesa de Falange Española de las J.O.N.S. (fracción heilhitlerista), ha hecho público un comunicado en el que pone de manifiesto ante la opinión pública su reprobación a «las pintadas nazi-fascistas que sobre sus iniciales (F.S.U. J.O.N.S.) están apareciendo en la ciudad de Llorida».

El comunicado finaliza diciendo que desean dejar clara su postura «ante la desorientada opinión pública por estos actos que poco favorecen a nuestro pueblo».

#### POSIBLE ENTREVISTA DE THORN CON CANTARERO

MADRID, 11 (Pyresa). — Parece muy probable que el presidente de Reforma Social Española, Manuel Cantarero del Castillo, se entreviste en Madrid, el próximo viernes, con el jefe de Gobierno y ministro de Asuntos Exteriores de Luxemburgo, señor Gaston Thorn —presidente de la Internacional Liberal y ex-presidente del Consejo de Ministros de la Comunidad Económica Europea—, que actualmente pasa sus vacaciones en la Costa Brava.

El señor Cantarero, que pasa en Málaga sus vacaciones estivales, viajó a Luxemburgo invitado por Thorn, a quien le une una relación amistosa, mantenida a través de una correspondencia continuada.

Por otra parte, a mediados del próximo mes de septiembre se celebrará una asamblea nacional del RSE, preparatoria del congreso que tendrá lugar en fecha aún indeterminada.

## AGENDA DE NOTAS

# Cada uno de nosotros

Por Manuel ALCANTARA

TODOS llevamos un particular fin del mundo, que precisamente coincide con nuestro final, pero desde siempre nos hemos empeñado en tener una catástrofe colectiva que acabe con todo esto. Una especie de tenebroso fin de fiesta donde se expriman a la vez todos los gajos de esta naranja giradora y amarga. Los famosos miedos del año mil se repiten anualmente, con ciertas variantes, y lo que antes era la peste es ahora la bomba atómica y donde antes había un monje cirterciense profetizando la liquidación por derribo, hay ahora un caballero del Club de Roma. El mundo es un lugar desprovisto de todo confort, evidentemente mal acondicionado para que viva en él un ser humano, pero siempre se ha temido que se acabe. Casi nadie quiere abandonar esta pocilga, pero sobre todo casi nadie quiere hacerla a la vez. Que sobrevenga el fin del mundo es molesto porque supondría ir a la muerte en transporte colectivo, en una especie de gigantesco ómnibus, en vez de en esa piragua última y de una sola plaza que llaman atad.

UN hechicero caribeño insiste en advertirnos que el fin del mundo se producirá en el año 2000. No dice el día ni la hora. A mí los hechiceros no me influyen en exceso, ni siquiera los de mi parroquia, pero desde que viajé por los países del Caribe desconfío especialmente de los astrólogos y de los magos orlundos de esas hermosas tierras.

Por otra parte, para esas fechas tendría setenta y dos años y juzgo esa edad apropiada para despedirme de la afición. Incluso de la afición de vivir. Pero no son sólo los malditos hechiceros americanos los que hacen zodiacos funestos, sino los malditos futurólogos ingleses. El llamado «Old Moore's Almanac» para 1977, que debe de ser como el zarzocano en tético, amenaza con una serie de calamidades graciosamente repartidas a lo largo de los doce meses. Erupciones volcánicas, terremotos e inundaciones aparte, los futurólogos ingleses aseguran que Rusia invadirá a Polonia, Yugoslavia y Hungría, no sin que antes se hayan producido sangrientas rebeliones internas. A su vez, la Unión Soviética sufrirá terribles incendios, no se sabe si provocados, como los de Galicia, y los Estados Unidos, para no ser menos en esta carrera de desdichas, establecerán un nuevo Vietnam en el Medio Oriente. Los chinos y los escoceses también las van a pasar canutas según el «Moore», que sólo incluye una noticia agradable entre sus oscuras predicciones: Idi Amin dejará de ser el sátrapa de Uganda.

PARECE que no hay profetas más que de dos clases: los que dicen que ésta se va a acabar y los que dicen que esto va a ir de mal en peor. ¿Será verdad eso de que un pesimista es un optimista que está bien informado? En cualquier caso habría de saber quién informa a los hechiceros y a los futurólogos. ¿Cuál es su buena tinta?, ¿cuáles sus circuitos solventes? Y, sobre todo, ¿cómo viendo tan lejos no ven nada bueno? Estos vigías del futuro quieren que nos coja el toro y que los jóvenes más alegres se entristezcan pensando en las cosas que les aguardan. De ser ciertas, los que habrán acertado con eso de no nacer son los niños de Seveso. Y los que hubiéramos tenido una gran suerte seríamos nosotros sí, por esas cosas del azar, las madres de los hechiceros del Caribe y de los futurólogos ingleses hubiesen estado en esa localidad italiana cuando el escape de gas.

## DESDE EL DIA 4

# 110 PRESOS POLITICOS, EN LIBERTAD

## Prosigue la huelga de hambre de reclusos en varias cárceles

MADRID, 11 (Cifra). — Siete presos políticos de Madrid, y tres de Sevilla fueron puestos ayer en libertad, según informaron hoy fuentes del Ministerio de Justicia.

Tras las últimas exorcizaciones se eleva a 110 el número de presos políticos liberados desde que se publicó el decreto de amnistía el día 4 de agosto.

Las mismas fuentes dijeron también a «Cifra» que prosigue la huelga de hambre de presos en varias cárceles españolas.

Actualmente hay 16 presos en huelga de hambre en Madrid, 15 en Jaén, 8 en Orense, y 3 mujeres en el hospital penitenciario que han sido trasladadas a ese centro desde la cárcel de Yebra.

Por otra parte se supo que el director general de Instituciones

Penitenciarias, Moreno y Moreno, se entrevistó esta mañana con representantes de los funcionarios auxiliares de prisiones de toda España para tratar de solucionar los problemas que tienen pendientes.

Estos funcionarios realizaron ayer diversos paros en apoyo a sus reivindicaciones económicas.

El director de Instituciones Penitenciarias dijo a los representantes de los auxiliares de prisiones que el tema del incremento de sus remuneraciones está en estudio, por lo que éstos parece que han depuesto hoy su intención de proseguir el paro.

#### LIBERTAD PARA UNO DE LOS CONDENADOS EN BURGOS

MADRID, 11 (Pyresa). — A última hora de la tarde de hoy ha abandonado la prisión de Alcalá de Henares Iciar Aizburúa Eguena, en aplicación del decreto-ley de amnistía recientemente concedido por el Rey.

Iciar Aizburúa había sido condenada a 15 años de reclusión por un delito de rebelión militar en el proceso de Burgos de 1969.

#### DOS VASCOS, EN LIBERTAD

BILBAO, 11 (Cifra). — Han sido puestos en libertad los dos únicos vascos que permanecían en prisión, tras haberse acogido al decreto-ley de amnistía promulgado por el Rey.

Se trata de los curas vizcaínos Txomin Arretxe, de Ibarri y Luis Amiano, de Mendata. Ambos estaban implicados en el secuestro de Lorenzo Zabala, gerente de las empresas «Prediccontrol», de Ermua, y «Motobla», de Abadiano. Se les acusaba de haber dado cobijo a los secuestradores en la casa cural de Ibarri.

Han permanecido en prisión más de un año, y el Obispo de Bilbao negó dar permiso para la celebración del juicio, ateniéndose al Concordato vigente. La jurisdicción militar se había inhibido del caso y lo pasó el tribunal de orden público (TOP).

## El Decreto-Ley sobre Protección al Desempleo

MADRID, 11. (Pyresa). — El decreto-ley por el que se perfecciona la acción protectora por desempleo de la Seguridad Social, aprobado en el Consejo de Ministros de ayer, constituye, según el Ministerio de Trabajo, la traducción normativa de uno de los propósitos expresados por el Gobierno en su declaración programática al postular la «ordenación efectiva y rigurosa del seguro de desempleo».

El decreto aborda el tema de la intensificación de la acción protectora. En este sentido se modifican los requisitos relativos al disfrute de la prestación por desempleo y se revisan los aspectos que se refieren a la cuantía y duración del subsidio. La nueva normativa facilita el acceso de los trabajadores en desempleo a trabajos de corta

duración, durante cuyo desarrollo se suspende la percepción del subsidio, que posteriormente se recupera.

En otro aspecto, el decreto-ley pretende que la cuantía del subsidio de desempleo guarde relación con los ingresos del trabajador cuando se hallaba empleado. El tiempo de duración en la percepción del subsidio puede ampliarse hasta 18 meses, con lo que se aumenta en seis la duración en vigor, si bien se establece una escala decreciente en la cuantía de la prestación.

La disposición establece una cobertura financiera consistente en que a partir de primeros de octubre próximo la cotización por desempleo girará sobre la base correspondiente a accidente de trabajo y enfermedad profesional.

## NUEVAS TASAS ACADEMICAS DE LOS CENTROS UNIVERSITARIOS PARA EL PROXIMO CURSO

MADRID, 11. (Pyresa). — Hoy aparece publicado en el Boletín Oficial del Estado un real decreto de la Presidencia del Gobierno por el que se regulan las tasas académicas de los centros universitarios para el curso académico 1976-77.

La tarifa primera se refiere a los estudios en Facultades y Escuelas Técnicas Superiores, en cualquiera de sus ciclos, estudios en colegios y escuelas universitarias. En las Facultades de Medicina, Farmacia, Veterinaria y Ciencias, Escuelas Técnicas Superiores y Escuelas Universitarias de Arquitectura e Ingeniería Técnica, la tarifa asciende a 9.000 pesetas el curso completo y 1.500 pesetas por cada asignatura suelta; en los demás centros universitarios, 6.000 pesetas por curso completo y 1.200 pesetas por asignatura suelta. Las enseñanzas de Religión, Educación Física y Cívico-Sociales, 150 pesetas por asignatura y en otras enseñanzas complementarias, 900 pesetas por asignatura.

La tarifa segunda se refiere a los estudios en escuelas de especialidad, escuelas e institutos profesionales e institutos de investigación, fijándose en 24.000 pesetas el curso completo y 6.000 pesetas por asignatura suelta. Los cursos para extranjeros en Universidades Internacionales o en las que se organicen por las Facultades o Escuelas Técnicas Superiores: 15.000 pesetas; los cursos de orientación universitaria: 900 pesetas; los exámenes de acceso a Facultades, Escuelas Técnicas Superiores y Escuelas Universitarias: 500 pesetas; exámenes de reválida en cualquier grado de estudios por memorias finales y por tesis doctorales: 1.000 pesetas.

Por último se especifican las tasas de secretaría, que son de 200 pesetas para certificaciones académicas, expedición de libros de escolaridad, traslados de matrícula y de expedientes académicos; 100 pesetas para la compulsión de documentos y 50 pesetas para la expedición de tarjetas de identidad.

#### EXPLICACIONES

MADRID, 11. (Pyresa). — Fuentes cercanas al Ministerio de Educación y Ciencia han informado que la renovación de las tasas universitarias ha sido imprescindible a partir del deterioro financiero por el que pasa la Universidad española y la

necesidad de un incremento económico para paliar los problemas actuales.

La evolución de los precios y la propia dinámica de la Universidad —según las citadas fuentes— han dejado desfasadas las tasas universitarias, creando una situación socialmente injusta, ya que la enseñanza universitaria resultaba prácticamente gratuita, en contraste con el alto nivel social de la mayor parte de los universitarios.

Por otra parte, el gasto real estimado por estudiante y año —según datos facilitados por el Ministerio de Educación y Ciencia— supera las 50.000 pesetas —valor medio—, con lo que el porcentaje del coste total aportado por el estudiante no sobrepasará el 15 por ciento del coste del puesto escolar.

Las nuevas tasas serán de nueve mil pesetas por curso completo y 1.500 por asignatura suelta en las Facultades de Medicina, Veterinaria, Farmacia y Ciencias, así como en las Escuelas Superiores y en las Escuelas Universitarias de Arquitectura e Ingeniería Técnica.

En los restantes centros las tasas serán de seis mil pesetas por curso completo y 1.200 por asignatura suelta.

## CRONICA DE MADRID

### Los nudistas se rebelan

MADRID, 11. (Crónica para Pyresa de José Luis Fernández-Rúa). — Doscientos delegados de veintidós países, reunidos en una isla del Rhin, entre Maguncia y Wiesbaden, han decidido boicotear las playas españolas e italianas, en tanto no faciliten, en ambos países, reservas para los nudistas.

Esta es la noticia escueta y cierta. Considera la Federación Internacional de Nudistas que ellos son muy libres de permanecer en algunas playas como mejor les parece, y que nada ni nadie deben coartar sus libertades.

Nada menos que durante cinco días celebraron sesiones estos delegados, en las que expusieron que hay minorías oprimidas de nudistas en las costas italianas del Adriático y en Baleares y Canarias, donde la práctica del nudismo implica el riesgo de ir a parar con los huesos en la cárcel.

Aquí nada tienen que ver las razones políticas, según se ha puesto de manifiesto. En cambio, los delegados subrayaron su simpatía hacia

cia Grecia, en cuyas costas parece que no existe vigilancia ni castigo para la práctica del nudismo.

La Prensa extranjera ha dedicado amplias informaciones a este original congreso en donde se han hecho acervas críticas de las ordenanzas, por «arcaicas», que se mantienen en rigor en las playas de Italia y de España.

Los delegados nudistas, naturalmente sin ropas que les estorbaran, han merecido la bendición de un pastor luterano —que iba vestido—, más tolerante que el obispo yugoeslavo monseñor Milovan Vjekoslav que, en 1972, al celebrarse otro congreso similar en Pola, prohibió terminantemente a sus sacerdotes que bendijeran a los nudistas en Koverada.

Asimismo, los nudistas han anunciado una gran campaña contra Italia y España para el verano de 1977. Un problema más que añadir a nuestra industria turística... como no se habilitan las solitarias «reservas», lo cual resulta bastante pintoresco.

## Próximo reajuste de los derechos arancelarios a la importación

MADRID, 11. (Cifra). — Los derechos arancelarios a la importación sufrirán un reajuste en fechas próximas, de acuerdo con los decretos que se aprobaron ayer en el Consejo de Ministros.

De acuerdo con tales decretos, se espera en medios económicos que se produzca una elevación transitoria de derechos arancelarios a la importación de productos considerados artículos de lujo, de importaciones innecesarias y de las compras en el exterior de artículos que también se producen en nuestro país.

Sin embargo, también fueron aprobados ayer decretos por los que se suspendieron derechos arancelarios para la importación de hojalata, fleje estafado, chapa de laminado en frío para embutición extraprofunda y de cubiertas y cámaras de bicicleta.

El otro decreto aprobado ayer

por el Consejo habla de «modificación de los tipos correspondientes a determinadas partidas del arancel de aduanas». Es en este decreto en el que se incluirán posiblemente, las alzas arancelarias citadas y quizá algún reajuste a la baja.

En días anteriores se llegó a rumorear que el Gobierno estaba estudiando la posibilidad de implantar nuevamente un «depósito previo a la importación», pero en fuentes oficiales consultadas por «Cifra» se ha indicado que tal medida está de momento, descartada.

Por otro lado, en fuentes del Ministerio de Comercio se ha señalado que la batalla para luchar contra el desequilibrio comercial exterior que padecemos nuestro país, se va a plantear en el terreno de la exportación, por lo que es aquí donde se están preparando unas medidas que serán dadas a conocer en su día.